



Fédération de Paris du Parti socialiste

Secrétariat fédéral à l'égalité femmes hommes : Quatre années d'action

Depuis son installation suite au congrès de Reims, le secrétariat fédéral à l'égalité femmes hommes peut se féliciter de son travail régulier et efficace. Le SF égalité s'est à la fois investi au niveau de la fédération, mais également au niveau des sections et du national.

Pour diffuser des informations concernant l'égalité femmes hommes et les droits des femmes ainsi que ses travaux, le SF égalité a publié une **lettre électronique bimensuelle**, la **Lettre Égalité** dont 74 numéros ont paru jusqu'ici. Elle a également créé un **blog**, centre de ressources et d'information dématérialisé pour consulter tous les travaux et publications du SF égalité et de la commission fédérale égalité femmes hommes <http://egaliteps75.canalblog.com/>

Le SF égalité a aussi organisé **28 réunions** de la commission fédérale égalité, dont 5 délocalisées dans les sections ou hors les murs, a reçu 42 intervenant-es (universitaires, associatif-ves, politiques...) pour des réunions thématiques, a **organisé des visites-discussions** dans des lieux majeurs de la République, des conférences, des expositions, au théâtre, etc.

En outre, le SF égalité a **contribué pleinement à la vie du Parti** lors des conventions nationales ou de l'élaboration du projet 2012, lors des primaires citoyennes et des élections locales et nationales, ou encore dans le cadre du congrès 2012. En effet, le SF égalité a rédigé et présenté des contributions, des amendements, des tracts, organisé des réunions publiques et en participé au jumelage PS Paris/SPD Berlin. Pour diffuser sa contribution devenue **contribution thématique nationale** « Égalité - Le temps de la parité est venu », le SF a par ailleurs créé un site dédié <http://egalitee.fr/>.

La formation a été l'un des autres axes forts du travail du SF égalité avec notamment le lancement d'une formation « Féminisme et socialisme » destinée aux sections, ainsi que la rédaction et publication de celle-ci dans *Les Cahiers de formation du PS* : Cahier n° 17 « Être



socialiste, c'est être féministe » en tant que co-auteur. Ainsi 8 ateliers- formations et interventions en assemblées générales de section se sont tenus avec le

concours des sections. A cela s'ajoutent la création de plusieurs diaporamas pédagogiques sur les droits des femmes et l'égalité femmes hommes, la préparation et l'animation d'un atelier lors de l'édition 2009 de l'université d'été du Parti socialiste ainsi que l'organisation pour la toute première fois d'une Université permanente décentralisée à Paris.

Le SF égalité a également créé **de nombreux outils** : un logo « PS égalité femmes hommes », des badges et autocollants (diffusés lors des manifestations et fêtes de la Rose fédérale) et des brochures (« Inégalités professionnelles et salariales », « Vade-mecum pour l'égalité effective au sein du PS », « Le féminisme pour les socialistes »).

De plus le SF égalité ainsi que les membres de la commission fédérale égalité ont participé à **de nombreuses mobilisations et manifestations en faveur de l'égalité femmes hommes** et des droits des femmes : chaque année le 8 Mars (Journée internationale en faveur des droits des femmes) et le 25 novembre (Journée de lutte contre les violences faites aux femmes), mais aussi d'autres manifestations organisées par les collectifs féministes comme celle du 17 oct. 2009 (organisée par CNDP), celle du 12 juin 2010 (Marche Mondiale des femmes), ou encore la mobilisation contre la fermeture de Centres IVG. Sans oublier les manifestations contre la réforme des retraites en 2010 ou encore la participation à la conférence de presse au Sénat afin de dénoncer le projet de création du conseiller territorial par le Gouvernement Fillon.

Les élections ont enfin été des moments intenses pour le SF égalité qui s'y est pleinement impliqué en rédigeant des tracts et en organisant des réunions publiques aussi bien lors des élections européennes que des élections régionales. De même, lors des primaires citoyennes le SF égalité a participé aux initiatives parisiennes et nationales, tout comme lors de l'élection présidentielle et des élections législatives.

En conclusion, le SF égalité remercie particulièrement les membres de la Commission qui se sont impliqué-es tout au long de ces années en faveur de l'égalité entre les femmes et les hommes, et toutes celles et tous ceux qui, dans les sections et la Fédération, portent l'égalité femmes hommes.

Agenda

➤ Le Congrès du Parti Socialiste

Toulouse - les 26, 27 et 28 oct. 2012



Toutes les informations sur le site du PS : <http://www.parti-socialiste.fr/>

Réunion de la Commission parisienne égalité femmes hommes



Le lundi 24 septembre 2012, la Commission égalité tenait l'une de ses toutes dernières réunions de travail, avant le Congrès du Parti socialiste.

Cette réunion fut bien sûr l'occasion pour la Commission de faire le point sur les travaux qu'elle a menés depuis près de quatre ans.

Pour retrouver l'ensemble des travaux de la Commission : <http://egaliteps75.canalblog.com/>

Pour consulter la synthèse des travaux de la Commission :
<http://p2.storage.canalblog.com/20/18/620924/79574410.pdf>

Le Gouvernement s'empare de l'égalité professionnelle entre les femmes et les hommes

Le 18 septembre dernier, s'est tenue la première réunion du comité de pilotage national sur la question de l'égalité professionnelle, prévu par la feuille de route de la grande conférence sociale des 9 et 10 juillet 2012. Najat Vallaud-Belkacem, ministre des Droits des femmes, et Michel Sapin, ministre du Travail, de l'Emploi, de la Formation professionnelle et du Dialogue social, y ont participé.

Najat Vallaud-Belkacem veut une révision du décret sur les obligations des entreprises pour l'égalité professionnelle entre les femmes et les hommes avant la fin du mois d'octobre. Michel Sapin veut obliger les entreprises de plus de 50 salariés à négocier sur la question de l'égalité salariale, sous peine de sanctions.

L'un des principaux objectifs du comité de pilotage est la réduction des écarts de rémunération entre les femmes et les hommes. Car encore aujourd'hui, l'écart salarial entre les femmes et les hommes s'établit en moyenne à 27 %, dont 9 % à poste et qualifications équivalents.

La négociation interprofessionnelle sur la qualité de vie au travail, qui doit notamment aborder les questions d'égalité professionnelle, a été lancée le 21 septembre dernier et les premières mesures sont attendues pour le 8 mars prochain, Journée internationale des femmes.

Lors de cette négociation seront notamment traitées les questions du travail à temps partiel qui touche particulièrement les femmes ainsi que des congés familiaux, et notamment du congé parental. La question de l'égalité hommes-femmes sera également abordée dans les négociations sur la sécurisation de l'emploi et sur les institutions représentatives du personnel.

Le comité de pilotage a également décidé de la mise en place d'expérimentations dans le domaine de l'égalité professionnelle, dans huit régions (Aquitaine, Bretagne, Centre, Île-de-France, Midi-Pyrénées, Nord-Pas-de-Calais, Poitou-Charentes, Rhône-Alpes) de territoires d'excellence pour l'égalité professionnelle. Ainsi il y aura dans ces régions des actions de sensibilisation et d'information, de formation, d'accompagnement, etc.

Enfin il y aura une mobilisation de grandes entreprises au service des PME, car certaines grandes entreprises ont mis en place des pratiques exemplaires (crèches d'entreprises, services de conciergerie, rattrapage des écarts de salaire) et elles doivent soutenir le développement de l'égalité professionnelle dans les PME avec qui elles travaillent. Ainsi une convention sera signée avec chacune des entreprises, formalisant les engagements pris.

Avec ces actions et projets, les ministres montrent que l'engagement du candidat François Hollande en faveur de l'égalité femmes hommes n'était pas que des mots, et qu'il y a bel et bien la volonté politique pour enfin faire avancer l'égalité.

Et aussi de l'égalité entre filles et garçons à l'école !

Pour (re)lire la tribune cosignée par les ministres Najat Vallaud-Belkacem et Vincent Peillon et intitulée « L'égalité au cœur de la refondation de l'école » : http://www.lemonde.fr/idees/article/2012/09/25/pour-plus-d-egalite-entre-filles-et-garcons-a-l-ecole_1765510_3232.html?xtmc=najat&xtcr=2

Christine RIMBAULT
Secrétaire fédérale à l'égalité
chris_rimbault@yahoo.fr



Andrea FUCHS
Secrétaire fédérale adjointe à l'égalité
andrea.fuchs@neuf.fr